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14 августа в России традиционно отмечают 

День строителя. В этот праздник мы вспоминаем 

о совместных достижениях и делимся планами воз-

ведения жилых домов, объектов производства и ин-

фраструктуры. 

Строитель – скромная профессия великого челове-
ка. Ежедневно профессионалы своего дела  создают ар-
хитектурное наследие, которым может гордиться нация. 

Уважаемые строители, архитекторы и проектиров-
щики! Дорогие заказчики, коллеги, друзья! Примите са-
мые искренние поздравления в свой профессиональный 
праздник! Желаем вам ежедневного покорения профес-
сиональных высот, крепкого здоровья, благополучия и 
личного счастья! 

СРО «Союз профессиональных строителей»

СРО «Союз проектировщиков»

Базара нет
У центрального рынка - новый  руководитель  

Григорий ИГНАТЬЕВ видит свою задачу 
в «оцивилизовании» одной

из главных торговых
площадок Архангельска.
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Ежедневный шаг к вершине

Поздравление
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Перемены: Центральный рынок будет цивилизованнее, но меньше

Эхо недели

Базара нет

«Торговля на Центральном рын-
ке - это гарантия того, что ваш про-
дукт не окажется незамеченным. 
Ежедневно сюда приходят тысячи 
архангелогородцев. Здесь покупа-
ют продукты шеф-повара лучших 
ресторанов города. А их мнению 
можно доверять», - так описыва-
ется деятельность МУПа на сайте 
администрации муниципалитета.

На практике же дела обсто-
ят иначе: торговые ряды почти не 
пользуются вниманием, да и  но-
вый директор унитарного пред-
приятия Григорий Игнатьев, как и 
сами торговцы, считает, что рынок 
давно требует серьезных перемен.

«Сейчас одну-две вещи в день 
продашь - уже хорошо. Нормаль-
ная торговля была лет десять на-
зад. Все одеваются в торговых 
центрах. От рынка ничего и не 
осталось - он уже стал меньше 
раз в пятнадцать. Никого нет. По-
года нормальная — вот и стоим. А 
зимой попробуй поработай... Лад-
но, если продажи есть, а так толь-
ко здоровье потеряешь», - расска-

зал «БК» владелец одной из тор-
говых палаток Заир (работает на 
рынке 15 лет).

Одним из шагов на пути к 
«окультуриванию» стала расчис-
тка от палаток улицы Выучейско-
го, чтобы вид на строящийся Ми-
хайло-Архангельский кафедраль-
ный собор не был ничем испор-
чен. По словам исполнительного 
директора, заместителя дирек-
тора по вопросам развития МУП 
«Центральный рынок» Владимира 
МИГОТИНА, ещё в 2014 году посту-
пало предписание от ГИБДД осво-
бодить улицу Выучейского от при-
лавков и организовать там парков-
ку. Но тогда этого не было сдела-

но, потому что... Просто не было 
сделано.

Кроме того, аренда этого участ-
ка муниципальной земли обходи-
лась предприятию в 700 тысяч руб-
лей в квартал. При этом в субарен-
ду предпринимателям из 79 тор-
говых точек на улице Выучейского 
было отдано лишь 26, поэтому такая 
практика была не очень выгодной. 
Итак, 27 июля улица Выучейского 
была освобождена, а торговые па-
латки остались только на террито-
рии, принадлежащей рынку. Вла-
димир Миготин также отметил, что 
все, кого «подвинули», безболезнен-
но разместились вдоль проспекта 
Чумбарова-Лучинского, и при этом у 
рынка до сих пор остается несколь-
ко десятков свободных мест.

«Сейчас открыта дорога к церк-
ви. Кто-то говорит, что здесь авто-
стоянку и остановку автобусную бу-
дут делать. Другие - про крытые па-
латки, как на рынке у «Диеты», чтобы 
культурно все было. Мы не знаем, 
кому верить. Много людей осталось 
без работы, без места. Мы как раз с 

Выучейского, пока по договоренно-
сти занимаем чужую торговую точ-
ку, но когда хозяева вернутся, нас 
отсюда попросят...», - уверена про-
давец с центрального рынка Ната-
лья (работает там более 20 лет).

По словам Владимира Миготи-
на, убранные торговые места со-
держались для проведения Мар-
гаритинской ярмарки, но большую 
часть года они пустовали. Поэто-
му и было принято решение «сре-
зать» свыше 70 участков.

«Происходит отток арендаторов 
из-за обилия свободных торговых 
площадей в городе. Торговые цен-
тры снижают арендную плату. Те-
перь, к примеру, почти весь ТЦ «Час 

пик» и здание морского-речного вок-
зала заняты продавцами, которые 
раньше работали на рынке», - пояс-
нил заместитель директора МУПа.

В то же время, как отметил Вла-
димир Миготин, центральный ры-
нок в целом в последние годы не в 
убытке. В 2014-2015 годах рента-
бельность предприятия повыша-
лась, и МУП погасило 6 млн рублей 
долгов, накопившихся ранее в ре-
зультате неэффективного управле-
ния. Сегодня у рынка есть порядка 
200 арендаторов, которые платят в 
среднем 10 тысяч рублей в месяц.

«Теперь мы будем копить день-
ги на улучшения, впервые за 15 лет. 
На этот год в планах - реконструк-
ция системы водоснабжения и за-
мена грузовых лифтов, которые 
поднимают товар. Здесь же ничего 
не менялось с момента постройки.  
Поэтому и расходы существенные. 
У здания большие теплопотери: 
зимой обогреть его очень сложно, 
а летом - трудно охладить. Необхо-
дима также замена холодильных 
камер, и это самая большая ста-
тья расходов. Всего мы планируем 
вложить порядка 7 млн рублей. Хо-
лодильные камеры обойдутся при-
мерно еще в такую же сумму», - от-
метил Владимир Миготин.

Расположенных на улице тор-
говых палаток в ближайшее время 
изменения пока не коснутся, заме-
на старых палаток на павильоны с 
жалюзи, которые можно было бы 
закрывать на ночь, не планируется, 
отмечает руководство МУП «Цен-
тральный рынок».

«Если бы действительно пави-
льоны поставили, сделали, как в 
других городах, было бы хорошо. А 
мы каждый день приходим, заново 
товар развешиваем, потом снима-
ем, грузчик все убирает, назавтра - 
выносит обратно и так далее. Груз-
чики берут 150 рублей, место в ка-
мере хранения стоит 1500 рублей 

в месяц. Плюс 14 тысяч рублей за 
аренду. Но и в торговых центрах, я 
считаю, сейчас невыгодно работать. 

У меня есть торговая точка в 
магазине: тянем-тянем, за арен-
ду платим, налоги - себе копейки 
остаются. В итоге сами выходим 
на рынок, чтобы хоть что-то зара-
ботать. В прошлый месяц 15 тысяч 
«плюса» вышло. Ну что это, бизнес 
что ли? Бизнес по-русски», - рас-
суждает владелец торговой палат-
ки Марина (проработала на цен-
тральном рынке 26 лет).

Сейчас на рынке «свободных 
мест еще полно», уверяет Влади-
мир Миготин: только в основном зда-
нии пустуют порядка 16 павильонов 
для продажи промтоваров и около 
15 мест в продуктовом отделе, так-
же есть свободные палатки на улице.

«Стоимость аренды у нас гораз-
до ниже, чем в торговых центрах го-
рода, и каждую заявку мы готовы 
рассмотреть индивидуально. Аренд-

ная плата не поднималась с 2008 
года», - добавил Владимир Миготин.

Владельцы торговых точек и 
продавцы информацию о «неизме-
няемой» арендной плате воспри-
нимают с грустным смехом. Зато с 
тем, что посещаемость в послед-
ние годы сильно упала, согласны. 
Но даже при таких условиях они го-
товы продолжать работать - если 
рынок закроется, идти будет некуда.

«Если поставят новые павильо-
ны, нам потребуются очень боль-
шие деньги... Но люди в долг возь-
мут, в кредит залезут, только чтобы 
работать. Уходить в торговый центр 
- тоже не вариант. У многих людей, 
которые по 20 лет здесь работают 
и только торгуют, нужного образо-
вания ведь нет, только за счет рын-
ка жили. Останется два пути: либо 
устроиться к кому-то грузчиком, 
либо взять кредит, но работать на 
себя», - считает владелец торговой 
палатки с 20-летним стажем Рагим.

СПРАВКА «БК»

Григорий Игнатьев родился в 1973 году в Архангельске, в 1995-
м окончил Архангельский государственный технический универ-
ситет по специальности «Строительство автомобильных дорог и 
аэродромов». Новый директор МУП «Центральный рынок» начи-
нал свою трудовую деятельность дорожным рабочим Приморско-
го ДРСУ «Архангельскавтодора». В 2008-2010 годах работал глав-
ным инженером ООО «ИнвестСтройСервис». С 2010-го по 2016 год 
был директором ООО «Магнум-С».

Новый директор МУП «Центральный рынок» Григорий 
ИГНАТЬЕВ был назначен главой областного центра 
Игорем ГОДЗИШЕМ 1 августа и с первых дней работы 
взял курс на «оцивилизование» одной из самых 
популярных торговых площадок. Под этим словом он 
понимает ликвидацию «лишних» палаток и крупнейшее 
за последние 15 лет обновление инфраструктуры 
предприятия. Сами торговцы уверены, что спасать 
рынок уже поздно и пора бы им задуматься о поисках 
новой работы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Григорий ИГНАТЬЕВ, 

директор МУП «Центральный рынок»:

- Глава Архангельска Игорь Годзиш предложил 
по-коммерчески посмотреть на состояние цен-
трального рынка, подумать, как его вытащить из 
90-х годов. Главная проблема - заполняемость. 
Сейчас она на уровне 85%, и количество арен-
даторов падает из-за конкуренции в сфере тор-
говли. 

Поставлена цель изучить эту отрицательную 
динамику и что-то придумать. Рынок в таком виде 
себя изжил. И изменить нужно все - от инфра-
структуры до ассортимента товаров и даже их 
выкладки. 

Еще одно направление работы - сельскохозяй-
ственный рынок. У МУПа есть социальные места 
для местных товаропроизводителей сельхозпро-
дукции - мы предоставляем им площади с боль-
шой скидкой. Таких мест около тридцати, но, к со-
жалению, и они далеко не все заняты.

Прокуратурой города Архангельска 

утверждено обвинительное заключе-

ние по уголовному делу в отношении 

экс-заместителя министра экономи-

ческого развития и конкурентной по-

литики области Алексея БУСИНА, об-

виняемого в получении взятки.

Установлено, что 31 декабря 2014 

года он в своем рабочем кабинете по-

лучил от представителя ООО «Нива» 

взятку в виде подарочного сертифи-

ката магазина «М.Видео» на сумму 25 

тысяч рублей за обеспечение победы в 

конкурсе на право получения субсидий 

по возмещению затрат по договору ли-

зинга. Алексей Бусин признал вину в 

полном объеме.

- на столько выросли цены на продукты в 

России за два года действия продоволь-

ственного эмбарго. Такие данные приво-

дит Минэкономразвития РФ. Рост цен на 

продовольствие опередил инфляцию поч-

ти в 1,5 раза. Эмбарго было введено рос-

сийскими властями в августе 2014-го в от-

ношении США, Евросоюза, Канады, Австра-

лии и Норвегии в качестве ответной меры на 

санкции Запада.

31,6%
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Почему главным? По 
трем причинам. Первая - это 
обещание легко измеримо и 
определяется независимой 
от российского государства 
организацией. Вторая - это 
обещание невозможно ис-
полнить без улучшения ка-
чества институтов. Третья - 
улучшение бизнес-клима-
та оказывает значительное 
влияние на экономический 
рост.

В то время, согласно 
рейтингу Всемирного бан-
ка Doing Business (рейтин-
гу, характеризующему усло-
вия ведения бизнеса в госу-
дарствах), мы были на 112-
м месте. Указ Президента 
от 7 мая 2012 года обязывал 
Правительство РФ достиг-
нуть в этом рейтинге к 2015-
му 50-й строчки, а в 2018-му 
войти в «двадцатку». В каче-
стве целевых показателей 
используются данные рей-
тинга, опубликованные по-
сле отчетного периода. По-
этому на 50-е место мы пла-
нировали попасть в отчете 
2016 года, а в «двадцатку» 
должны войти по данным, 
которые будут опубликова-
ны осенью 2019-го.

Чтобы так быстро изме-
нить условия ведения биз-
неса в стране, вчера вошед-
шей в рыночную экономику, 
в стране, где государствен-
ная система «заточена» на 
постоянное вмешательство 
в бизнес, где нет необходи-
мой судебной защиты пред-
принимательства и многого 
другого, нужны невероятные 
усилия. 

Такие перемены идут не 
годами – поколениями, а 
обеспечивают их обязатель-
ные перемены в политиче-
ской системе государств, 
институциональные пере-
мены. 

Как же я был удивлен, 
когда прочитал, что в рей-
тинге Doing Business – 2016 
Россия поднялась уже на 
51-е место среди 183 стран! 
Мы всего на один пункт от-
стали от заданного прези-
дентом темпа. И это без вся-
ких политических и инсти-
туциональных изменений, в 
условиях оттока капитала из 
страны, отсутствия внешних 
инвестиций и падения наци-
ональной экономики. Суще-
ствующая государственная 

Мы будем первыми!
В конце 2012 года Сергей ГУРИЕВ, тогда 
еще не эмигрант, а ректор Российской 
экономической школы, написал, что 
главным и решающим из предвыборных 
обещаний Владимира ПУТИНА в области 
экономической политики будет обещание в 
2018 году войти в двадцатку стран с лучшим 
экономическим климатом.

 ■Архангельская область
лидирует в борьбе с коррупцией

Генпрокуратура РФ опубликовала доклад об ито-

гах работы в первые шесть месяцев 2016 года и зада-

чах на 2-е полугодие. В материалах надзорного ве-

домства приводится, в частности, рейтинг регионов, 

где зафиксировано снижение числа коррупционных 

правонарушений. 

Тройку лидеров возглавляет Камчатский край (минус 
80% - с 24 преступлений в 2015 году до пяти в 2016-м), на 
втором месте - Архангельская область (минус 62%; 117 - 
в 2015 году и 44 - в 2016-м), на третьем - Смоленская об-
ласть (минус 50% - соответственно 71 и 35 преступлений).

Антирекордсменами, как следует из доклада Генпроку-
ратуры, стали Республика Удмуртия, Курская и Астрахан-
ская области. Как сообщает газета «Известия», в скором 
времени документ представят руководству страны. Между 
тем, по оценке экспертов издания, такая статистика отра-
жает скорее степень активности работы региональных ор-
ганов прокуратуры, чем реальное положение дел.

 ■Директора ООО «Каскад» 
обвиняют в мошенничестве

Следственные органы СК РФ по Архангельской об-

ласти и НАО завершили расследование уголовного 

дела в отношении генерального директора ООО «Кас-

кад»: он обвиняется в мошенничестве и фальсифика-

ции доказательств в рамках гражданского процесса.

По версии следствия, в 2012-2014 годах обвиняемый со-
вершил мошеннические действия при выполнении госкон-
тракта на выполнение дноуглубительных работ русла реки 
Пинега, причинив министерству природных ресурсов и ле-
сопромышленного комплекса Архангельской области ущерб 
на общую сумму более 31 млн рублей. Он же, по оценке ре-
гионального СУ СК РФ, получив муниципальный контракт 
на ремонт причала в Соломбале, нанес материальный вред 
муниципалитету на общую сумму более 600 тысяч рублей. 
Обвиняемый ввел в заблуждение должностных лиц и пред-
ставил документы, на основании которых была произведе-
на оплата якобы выполненных работ.

Кроме того, генеральный директор ООО «Каскад», защи-
щая предприятие в арбитражным суде (иск касался задол-
женности в размере более 5 млн рублей по договору субпод-
ряда на работы по выемке грунта), представил суду сфаль-
сифицированные доказательства. Суд отнесся к ним кри-
тически и удовлетворил требования к компании-ответчику.

Уголовные дела соединены в одно в производство, сооб-
щает пресс-служба СУ СК РФ по Архангельской области и НАО.

 ■Из-за ошибки подрядчика 
фонд Добролюбовки 
оказался под угрозой

Безответственность и непрофессионализм подрядчи-

ка, проводящего работы по капитальному ремонту кров-

ли областной научной библиотеки имени Н.А. Добролю-

бова, привели к печальным последствиям: залитый до-

ждевой водой четвертый этаж здания временно недосту-

пен для читателей, сообщает пресс-служба региональ-

ного правительства.

Работы по ремонту кровли крупнейшей библиотеки регио-
на проводит ООО «Строительно-монтажное управление №2». 
В ходе работ была допущена грубая ошибка: кровля вскры-
та практически полностью, однако ни навеса над снятой кры-
шей, ни пленочного покрытия на техническом этаже не уста-
новили. Прошедшие ливни серьезно усугубили этот просчет.

По оценке заказчика, которым выступает Государственное 
управление капитального строительства, причиной чрезвы-
чайной ситуации стал низкий темп работ. На данный момент 
составлены претензионные документы, комиссионными ак-
тами зафиксирован ущерб, причиненный зданию библиотеки.

«Все последствия происшествия подрядная организа-
ция должна будет ликвидировать за свой счет», – отметил 
на оперативном совещании заместитель председателя 

правительства Архангельской области Андрей ШЕ-

СТАКОВ. 
Как было отмечено в ходе совещания, окончательный рас-

чет по контракту на проведение капремонта кровли будет 
сделан только после полного устранения всех выявленных 
недостатков. При этом срок контракта остается неизмен-
ным – к 31 августа подрядчик обязан справиться с задачей.

Прецедент

Акценты

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

Взгляд: С чем связан успех России в рейтинге Всемирного банка?

Губерния

система обеспечила необ-
ходимый результат!

Действительно, наша 
«система» может практи-
чески все, действуя по сво-
им правилам и понятиям. 
В августе 2011 года в стра-
не была создана некоммер-
ческая автономная органи-
зация «Агентство стратеги-
ческих инициатив» (АСИ), 
председателем наблюда-
тельного совета которой 
стал Владимир Путин. За 
два года АСИ подготовило 
«дорожные карты» по улуч-
шению делового клима-
та по отдельным направле-
ниям. Было объявлено, что 
именно эти «дорожные кар-
ты» должны быть реализо-
ваны в виде новых законов 
и подзаконных актов, чтобы 
Россия могла достойно раз-
виваться как рыночная дер-
жава. Там было заложено 
реформирование государ-
ственной системы управле-
ния экономикой, финанса-
ми и бюджетами, привати-
зация госимущества и мно-
гое другое. 

Но «системе» невозмож-
но расстаться с кормушкой, 
обеспечиваемой госсоб-
ственностью, а тем более 
демократически реформи-
роваться. «Система» пошла 
«протоптанным» путем. Все 
осталось по-старому, а за-
дача подняться в нужном 
нам рейтинге была постав-
лена тем же ребятам из 
«некоммерческого» АСИ, 
финансируемого из феде-
рального бюджета. И ребя-
та справились. 

Начиная с 2013 года ре-
гиональные власти России 
получили приказ форми-
ровать Национальный рей-
тинг инвестиционной при-
влекательности субъектов 
РФ. АСИ принудило регионы 
создать свои, уже государ-

ственные органы (у нас это 
агентство стратегических 
разработок Архангельской 
области), которые отчиты-
ваются в АСИ за создание 
оптимального инвесткли-
мата по перечню показате-
лей, до боли схожему с пе-
речнем критериев Всемир-
ного банка, определяющим 
место государств в рейтин-
ге лучших условий ведения 
бизнеса. 

Данные от России в рей-
тинг Doing Business дает 
АСИ -  некоммерческая ор-
ганизация, но формируют 
их государственные струк-
туры на основе опросов не-
ких экспертов (официальной 
статистики по этим критери-
ям нет). Причем региональ-
ные агентства «рискуют го-
ловой» в случае необеспе-
чения необходимого уровня 
показателей.

Наивный Гуриев так и не 
понял, что президент своим 
указом ставил «системе» за-
дачу победить!.. И наша «си-
стема» победит. Хоть в вой-
не, хоть на олимпиаде, хоть 
в рейтинге Всемирного бан-
ка. И без всяких институци-
ональных перемен (тем бо-
лее политических). Мы бу-
дем в этом «закордонном» 
рейтинге двадцатыми! Мы 
будем даже первыми, если 
бизнес жив останется... 

P.S. 21 июля 2016 года 
АСИ провело в Москве Фо-
рум стратегических иници-
атив. Владимир Путин по-
сетил выставку форума, где 
были представлены те са-
мые инициативы, и от всей 
души поблагодарил руко-
водителей АСИ за боль-
шой вклад в дело развития 
рыночной экономики стра-
ны. Руководители заверили 
президента, что разовьют ее 
еще лучше. 

 ■При оказании услуг Минобороны 
выявлены эпизоды растраты

Коллегия областного суда оставила без изменений 

приговор, вынесенный Октябрьским районным судом 

города Архангельска: бывший директор филиала «Ар-

хангельский» ОАО «Славянка» Алексей СОЛОМИНОВ и 

генеральный директор мурманского ООО «СевПрод-

Снаб» Роман СЕМЁНОВ признаны виновными в мошен-

ничестве и присвоении средств (растрате) при оказании 

услуг Министерству обороны РФ. 

В ходе работы оперативных подразделений управле-
ния ФСБ России по Северному флоту была выявлена схе-
ма преступной деятельности этих граждан и собраны до-
статочные материалы, ставшие впоследствии основанием 
для возбуждения уголовного дела. 

В частности, оперативниками установлено, что ОАО 
«Славянка» заключило с ООО «Прокс» договор на проведе-
ние ремонта на объектах Минобороны РФ. Для выполнения 
данных работ в военных частях Архангельской области ген-
подрядчик привлек ООО «СевПродСнаб», которое не име-
ло собственной техники и кадров для их проведения. Под-
делывая документацию, Соломинов и Семенов обосновы-
вали перед руководством «освоение» бюджетных средств. 

Таким образом, в частности, Минобороны был оплачен 
ремонт столовой и учебно-тренировочного комплекса од-
ной из войсковых частей флота, состояние которых по сей 
день остается аварийным. В общей сложности нанесен-
ный ущерб оценен в сумму, превышающую 14 млн рублей.

Алексею Соломинову и Роману Семенову назначены на-
казания в виде лишения свободы сроком на 4 года 6 меся-
цев и 4 года соответственно с отбыванием в исправитель-
ной трудовой колонии общего режима, сообщает пресс-
служба управления ФСБ России по Северному флоту.

 ■Архангельские депутаты 
поддержали капремонт 
домов в кредит

Комитет Архангельского областного Собрания депу-

татов по жилищной политике и коммунальному хозяйству 

поддержал идею Минстроя РФ кредитовать капремонт. 

Предполагается, что жители в таком случае будут пла-

тить за капремонт так же, как и сейчас, но он будет сде-

лан не через 10-15 лет, а сразу, сообщает «Парламент-

ская газета».

В Минстрое рассчитывают, что увеличение объемов кре-
дитования позволит повысить темпы проведения ремонта, что 
положительно скажется на отрасли стройматериалов, а также 
на подрядчиках.

«К нам поступает много обращений по поводу кредитова-
ния капитального ремонта. Но надо признать, что ТСЖ не мо-
жет пока быть надежным заемщиком: сегодня оно есть, а зав-
тра нет. Здесь необходимо обсуждать вопрос об обязатель-
ном участии всех собственников жилья в принятии решения 
вопроса о кредитовании и личной ответственности по пога-
шению кредита. Сегодня в России, в частности в Ростове, уже 
существуют примеры кредитования ТСЖ. Но там ставка до-
стигает 20%. На мой взгляд, это будет неподъемно для жите-
лей», — пояснил заместитель председателя комитета Ар-

хангельского областного Собрания депутатов по жилищ-

ной политике и коммунальному хозяйству Виктор ЗАРЯ.
Он также отметил, что процентная ставка по займам в ре-

гионе не должна превышать 10%, этот вопрос будет прорабо-
тан совместно с правительством Архангельской области. Кро-
ме того, можно создать специальную структуру, наподобие га-
рантированного фонда, которая могла бы взять на себя ответ-
ственность за погашение кредита.
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Примите искренние поздравления с Днем строителя 

и слова признательности за ваш созидательный труд и 

верность профессии!

Ваша профессия – одна 
из самых востребован-
ных и важных для будущего 
Архангельска. Строительная 
отрасль – основной резерв 
и главный ресурс развития.

Благодаря вашим уси-
лиям Архангельск обретает 
новое лицо, становится ком-
фортнее и современнее: по-
являются социально значи-
мые объекты, активно воз-
водится  жилье, администра-
тивные и торговые здания.

В этот праздничный день 
желаю всем строителям, чтобы работа помогала воплощать 
в жизнь личные и общие городские планы на будущее, спо-
собствовала повышению качества жизни людей. А для это-
го строителям важно оставаться передовиками модерниза-
ции: внедрять новые технологии, использовать современные 
материалы, ускорять темпы строительства.

Крепкого здоровья, семейного благополучия и счастья! 
Пусть мир и согласие царят в каждом доме, построенном 
вашими руками!

Игорь ГОДЗИШ,

глава администрации муниципального образования

 «Город Архангельск»

Уважаемые работники 
строительной отрасли!

Поздравляем

Строительство

При проведении анализа в ка-
честве исходной информации 
были использованы данные про-
ектных деклараций и официаль-
ных сайтов застройщиков. По ре-
зультатам ранжирования по состо-
янию на июнь 2016 года сформиро-
ван список лидеров рынка в Архан-
гельской области.

В ходе исследования были про-
анализированы проектные декла-
рации 80 многоквартирных домов, 
строящихся на территории регио-

на с привлечением средств насе-
ления. Совокупная проектная пло-
щадь жилых помещений в этих до-
мах составляет 401 516 кв. м, об-
щее количество квартир – 7 389. 
Площадь условной средней стро-
ящейся квартиры составляет 54,34 
кв. м, что на 1,5% больше соответ-
ствующего показателя по России 
(53,56 кв. м) и на 18,9% - соответ-
ствующего значения по Северо-
Западному федеральному окру-
гу (45,7 кв. м).

По состоянию на июнь 2016 
года, в среднем на один строя-
щийся в Архангельской области 
многоквартирный дом приходит-
ся 92 квартиры. Аналогичный по-
казатель составляет по Северо-
Западному федеральному округу 
- 231 квартира, по РФ – 153.

Совокупная проектная пло-
щадь жилых помещений, прихо-
дящихся в среднем на один воз-
водимый в Архангельской области 
многоквартирный дом, составля-
ет 5 019 кв. м, что на 38,7% ниже 
аналогичного показателя по стра-
не (8 194 кв. м) и на 52,5% мень-
ше, чем в среднем по Северо-
Западному федеральному округу 
(10 564 кв. м).

Средняя этажность возводимых 
домов в регионе - 7,6 этажа (в СЗФО 
- 10,2 этажа, по РФ - 9,9  этажа).

Наиболее распространенным 
материалом стен возводимых в 
Архангельской области много-
квартирных домов является кир-
пич, из которого строится 61% до-
мов. На панельное домостроение 
приходится 18% жилищного стро-
ительства в регионе.

ТОП-5 застройщиков региона 
возглавляет Группа компаний «Ак-
вилон-инвест», которая увеличи-
ла объем текущего строительства 
жилья со 101 550 кв. м до 157 993 
кв. м и долю на региональном рын-
ке с 38,8% до 39,35%.

Второе место в регионе зани-
мает Группа компаний «Архангель-
скГражданРеконструкция», у ко-
торой также отмечен рост строи-
тельства с 35 578 кв. м до 60 620 кв. 
м и доли на рынке с 13,6% до 15,1%.

Замыкает тройк у лидеров 
ООО «Рубин инвест» (28 149 кв. м; 
7,01%).

В ТОП-5 вошли компании, со-
вокупная доля которых в регио-
нальном жилищном строительстве 
составляет 68,14%. Все застрой-
щики зарегистрированы в Архан-
гельской области. На тройку лиде-
ров приходится более 60% всего 
возводимого жилья в регионе.

По данным Росстата, ввод жи-
лья за январь – май 2016 года в Ар-

хангельской области по отноше-
нию к такому же периоду прошло-
го года снизился на 27,9% - с 125 
800 кв. м до 88 400 кв. м.

Согласно расчетам НОЗА, про-
гнозируемый общий объем ввода 
жилья в регионе в 2016 году соста-
вит 300 675 кв. м, что на 14% ниже 
уровня 2015 года (349 500 кв. м).

По материалам ассоциации 
«Национальное объединение 
застройщиков жилья» (НОЗА) 

Индикатор: В тройке лидеров застройщиков области - без изменений

На проверенном фундаменте
Ассоциация «Национальное объединение 
застройщиков жилья» (НОЗА) совместно с порталом 
«Единый реестр застройщиков» (novostroykirf.ru) 
провела очередное ранжирование застройщиков 
по объему текущего жилищного строительства в 
Архангельской области. Тройка лидеров в ТОП-5 
осталась неизменной.

СПРАВКА «БК»

Прогноз на 2016 год рассчитан как сумма 
следующих трех показателей:
88 400 кв. м - введено жилья по данным Росстата 
за январь – май 2016 года;
139 375 кв. м - прогнозируемый объем ввода 
жилья застройщиками за июнь-декабрь 2016 
года (с учетом переноса сроков сдачи некоторых 
объектов);
72 900 кв. м - прогнозируемый объем ввода жилья 
населением за июнь-декабрь 2016 года. 

- Алексей Николаевич, 

расскажите, о каких изме-

нениях идет речь?

- В Градостроительный 
кодекс РФ внесены суще-
ственные поправки, касаю-
щиеся членства в саморегу-
лируемой организации. Из-
менения коснутся строитель-
ных компаний, состоящих в 
СРО других субъектов РФ: 
организации, зарегистри-
рованные в Архангельске, 
должны перейти в СРО сво-
его региона. Такой принцип 

получил название «региона-
лизация» и имеет ряд нео-
споримых плюсов. По нашим 
оценкам, около 500 органи-
заций, зарегистрированных 
в Архангельской области, со-
стоят в московских и питер-
ских СРО. Однако не все ком-
пании знают о необходимо-
сти перехода и не торопятся 
подавать документы.

- Почему строитель-

ные компании не спешат 

переходить в региональ-

ную СРО?

- Поправки в Градостро-
ительный кодекс вступили в 
силу в начале июля этого года, 
поэтому мы только начали да-
вать разъяснения об особенно-
стях применения закона. Кро-
ме того, не все члены СРО за-
интересованы в таком пере-
ходе: московские и питерские 
саморегулируемые органи-
зации достаточно лояльны к 
своим предприятиям, спор-
ные вопросы решаются «по-
любовно», меньше контроля, 
что дает определенные преи-
мущества при получении до-
пусков к работам. Стоит заме-
тить, что закон один и требова-
ния к членству в СРО едины для 
всех регионов. Мы осуждаем 
любые попытки  интерпретиро-
вать закон по-другому и увере-
ны, что с его принятием прове-
ряющие органы положат конец 
«коммерческим» СРО. 

_ Что ждет организа-

ции, которые в срок не пе-

рейдут в свои СРО?

- Если до 1 декабря 2016 
года компании не обратятся с 

заявлением о переходе в СРО 
по месту регистрации, они 
рискуют лишиться возможно-
сти перевести свой компен-
сационный фонд из СРО, в ко-
торой состояли до этого. Итог 
будет неблагоприятным: ком-
паниям придется снова фор-
мировать компенсационный 
фонд или менять юридиче-
ский адрес на тот регион, в 
котором зарегистрирова-
на СРО. К сожалению, в этом 
случае областной бюджет ли-
шится налоговых отчислений 
от таких организаций.

- Какие преимущества 

есть у СРО «Союз профес-

сиональных строителей»?

- Архангельская СРО дей-
ствует строго по букве зако-
на, за семь лет работы у нас 
не было случаев выплаты 
средств из компенсацион-
ного фонда в связи причине-
нием вреда нашими членами, 
нам не раз удавалось отсто-
ять интересы наших компа-
ний в различных инстанци-
ях, защитить их бизнес в от-

Мнение: Регионализация «взбудоражит» строительную отрасль России

В СРО - только по «прописке»
В начале июля 2016 года приняты поправки в 
Градостроительный кодекс РФ, существенно 
изменяющие систему саморегулирования 
строительной отрасти. Председатель 
комитета областного Собрания депутатов 
по земельным отношениям и строительству, 
президент СРО «Союз профессиональных 
строителей» Архангельской области 
Алексей БОРОДИН назвал нововведения 
важными и затрагивающими многие 
строительные организации. 

объектов вошли в проект госпро-

граммы развития Архангельска как 

административного центра, рас-

считанной на период до 2020 года. 

В качестве приоритетных выбра-

ны три направления: улучшение со-

стояния улично-дорожной сети, ком-

плексное развитие инженерно-ком-

мунальной инфраструктуры и мест 

массового отдыха, а также строи-

тельство учреждений соцсферы.

30
Тройка лидеров среди застрой-

щиков региона в 2016 году остается 
неизменной по сравнению с 2015-м: 
Группа компаний «Аквилон-Инвест», 
Группа компаний «АрхангельскГраж-
данРеконструкция» и ООО «Рубин ин-
вест». На их долю приходится 61,46% 
рынка строительства жилья в Архан-
гельской области. Все три компании 
зарегистрированы на территории ре-
гиона. 
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ношениях с органами вла-
сти. СРО идет по пути раз-
вития и крепко занимает ли-
дирующие позиции в Севе-
ро-Западном округе.

- Как по-вашему, новый 

закон изменит ситуацию в 

строительной сфере?

- Закон принят, это уже 
факт, изменений очень мно-
го. Впереди — большая ра-
бота для строительного со-
общества и для органов вла-
сти. Правительству РФ необ-
ходимо разработать ряд по-
становлений и подзаконных 
актов, которые внесут яс-
ность в применение новых 
норм, строительным орга-
низациям нужно определить-
ся с СРО, в которой они захо-
тят остаться. Пройдет еще 

много времени, прежде чем 
мы сможем перестроиться, 
для этого предусмотрен пе-
реходный период до 1 июля 
2017 года. Цель закона не-
плохая — вопрос в исполне-
нии. Привычный уклад изме-
нен, и нам придется менять-
ся вместе с ним. Я считаю, что 
по большей части закон дол-
жен отразиться на строитель-
ной сфере положительно.

Какие еще существен-

ные поправки градостро-

ительного законодатель-

ства вступили в силу и как 

они отразятся на строи-

тельной отрасли регио-

на, мы поговорим с Алек-

сеем Николаевичем в сле-

дующих выпусках.

Уважаемые работники строительных организаций, 

ветераны отрасли! Поздравляю вас с наступающим 

профессиональным праздником - Днем строителя!

Профессия строителя - одна из самых почётных и ува-
жаемых в нашей стране. От результатов труда строителей 
во многом зависят динамичное развитие экономики и бла-
гополучие людей. Архитекторы, инженерно-технические ка-
дры, проектировщики - это золотой фонд российской стро-
ительной индустрии.

Желаю всем вам энергии, мира и стабильности, пло-
дотворной работы и успешного решения задач в деле раз-

вития строительного ком-
плекса Архангельска, а так-
же крепкого здоровья, проч-
ного жизненного фундамен-
та и самое главное - никогда 
не утрачивать чувства гор-
дости за свою профессию, 
одну из самых прекрасных 
на земле!

Председатель 

Архангельской

городской Думы  

В.В. СЫРОВА

С днем строителя,
уважаемые 
архангелогородцы! 

Строительство
Поздравляем

Благоустройство

В октябре на Ленинград-
ском проспекте начнет ра-
боту ТРЦ «Макси» – ком-
плекс с современной и ак-
туальной полноформатной 
концепцией. 

Его особенностью ста-
нет развитая развлека-
тельная инфраструктура с 
большим спектром предло-
жений по проведению досу-
га. И конечно же, тщательно 
подобранные бренды, отве-
чающие потребностям жи-

телей города и региона в 
целом.

Фасад здания торгово-
развлекательного центра 
давно облицован, его вид 
уже украшает район Май-
ская горка. Сейчас идет бла-
гоустройство прилегающей 
территории. Девелопер при-
ступил к расширению Ленин-
градского проспекта в рай-

оне ТРЦ. Внутри здания уже 
смонтированы все комму-
никации, установлены вен-
тиляционные системы, го-
тово к запуску отопление. 
По объекту проведено элек-
троснабжение, идет отделка 
помещений. Готовы к рабо-
те эскалаторы и лифты. За-
канчиваются работы по под-
готовке к открытию продук-

тового гипермаркета «Мак-
си», идет установка кассово-
го оборудования. В ближай-
шие пару недель начнут под-
готовку своих помещений и 
другие арендаторы торго-
во-развлекательного центра. 
Так что уже совсем скоро со-
временный комплекс «Мак-
си» распахнет свои двери пе-
ред архангелогородцами. 

«Макси»: Два месяца до открытия

ЦИФРЫ О «МАКСИ»
• Площадь: 65 500кв.м.
• Парковка (открытая): 1200 машино-мест
• Продуктовый гипермаркет: 20 000 

наименований товара
• 15 флагманских магазинов популярных 

брендов 
• Более 120 отделов
• 35% новых для Архангельска брендов

Всего два месяца 
остается до открытия 
во всех смыслах 
нового объекта 
коммерческой 
недвижимости в 
Архангельске. 

Реклама. ИП Роздухов М.Е. www.maxi-cre.ru

«Премьеры сезона»: В Майской горке завершается строительство ТРЦ

ПОДРОБНОСТИ

Для разъяснения нюансов, связанных с применением 
нового закона, 11 августа в 15.00 в Архангельском 
областном Собрании депутатов (площадь Ленина, 
д. 1, каб. 503) состоится «круглый стол».

Интересующие вопросы можно задать

по телефону (8182) 42-12-12.

300,7
тысячи кв. м

такое количество жилья планируется ввести в эксплуа-

тацию в Архангельской области в 2016 году. По данным 

Росстата, за январь-май текущего года застройщики уже 

сдали 88 400 кв. м жилья. 

 ■Глава города выслушал 
предложения Сергея Сюхина 
и Дмитрия Яскорского

Руководитель админи-

страции областного цен-

тра Игорь ГОДЗИШ с ра-

бочим визитом посетил 

мастерскую скульптора 

и художника Сергея СЮ-

ХИНА. Совместно с ар-

хитектором Дмитрием 

ЯСКОРСКИМ Сергей Сю-

хин подготовил ряд пред-

ложений по созданию но-

вых арт-объектов в Архан-

гельске, многие из кото-

рых уже представлены в 

виде эскизов. 

«Этим летом усилия администрации города и подве-
домственных организаций направлены на приведение в 
порядок улиц: ремонтируются дороги, тротуары и памят-
ники, устанавливаются клумбы, ускоренными темпами 
проводится благоустройство Петровского сквера и но-
вого сквера имени Коковина. В этой части у нас еще мно-
го работы, но нужно думать на перспективу - как оживить 
Архангельск, сделать его визуально интересным, прежде 
всего для тех, кто здесь живет. Мы готовы обсуждать идеи 
с художниками города, выносить их на суд общественно-
сти и помогать в воплощении», - так пояснил цель своего 
визита Игорь Годзиш.

Один из проектов Сергея Сюхина и Дмитрия Яскорско-
го - большие часы, которые могли бы украсить стену здания 
музея Степана Писахова. По задумке авторов, часы долж-
ны представлять собой арт-объект из двенадцати домиков, 
в которых «живут» персонажи писаховских сказок. Каждый 
час из дверцы соответствующего домика будет появляться 
фигурка того или иного кукольного героя с озвучкой. Что-
бы не мешать горожанам в ночное время, часы можно уста-
навливать на тихий режим работы.

По мнению Дмитрия Яскорского, в Архангельске хоро-
шо представлены мемориальные и военно-патриотические 
памятники, однако необходимо дополнить его облик куль-
турной тематикой.

«Причем хочется видеть именно динамические, движу-
щиеся композиции. У нас есть задумка сделать интерес-
ный фонтан с подсветкой в обрамлении уютного тенисто-
го скверика. Такие места всегда привлекают горожан, слу-
жат местом для встреч и прогулок с детьми», - отметил Сер-
гей Сюхин.

Глава города подчеркнул, что при разработке проектов 
нужно думать и о том, как с участием бизнеса организовать 
зоны культурного отдыха на окраинах. 

«Муниципалитет готов брать на себя проектные и бла-
гоустроительные работы, а к изготовлению и установке 
объектов нужно привлекать внебюджетные средства. У 
нас есть меценаты, но в первую очередь необходимо опре-
делить в каждом округе перспективные места, предста-
вить проекты на рассмотрение Градостроительного сове-
та. Совместными усилиями нам удастся найти интересные 
идеи, поддержку у бизнеса и горожан», - подвел итог бе-
седы Игорь Годзиш.

Набережная Северной Дви-
ны в Архангельске будет украшена 
500-метровым граффити. Работы на-
чались в районе пл. Мира. В проекте 
будет задействовано 16  художников 
из Архангельской и Мурманской об-
ластей. На набережной появятся об-
разы поморов, персонажей Писахо-
ва, пионеров, бойцов стройотрядов 
и т. д. Граффити планируется завер-
шить к 31 августа.
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Продолжение темы: Перевозчики Архангельска настроены на борьбу с «нелегалами»

В начале года благодаря настойчивой позиции губернатора Игоря ОРЛОВА в 
Архангельске был создан важный прецедент: по иску прокуратуры Ломоносовский 
районный суд признал незаконной работу автобусного маршрута «1у». Однако «1у» 
снова появился на улицах города — с табличкой «Заказной», обходя при этом еще 
и вступившие в силу с 15 июля нормы законодательства об организации работы 
пассажирского транспорта. По такой же схеме начали действовать перевозчики на 
маршрутах № 8 и № 55 — всего около 50 автобусов.

 Ассоциация автотранспортников Архангельской области преду-

преждает: «Заказной» автобус опасен для жизни пассажира

«Заказным» закон не писан?

Ответственные перевозчики 
восприняли решение Ломоносов-
ского районного суда как реши-
тельный шаг по «уборке» с улиц об-
ластного центра нелегальных ав-
тобусов, владельцы которых в на-
рушение закона работают без до-
говоров с муниципалитетом. Не-
давние изменения в законодатель-
стве тоже добавляли оптимизма. 
Однако находчивые «нелегалы» 
придумали, как обойти новые нор-
мы: отказались от тактики «сме-
шаться с толпой» и начали рабо-
тать вполне открыто. Как уже сооб-
щал «БК», автобусы стали ездить с 
табличкой «Заказной», что позво-
ляет спокойно перемещаться по 
городу и перевозить пассажиров, 
не имея выделенного маршрута и 
договора с муниципалитетом.

Как считает председатель 

Совета Ассоциации автотран-

спортников Архангельской об-

ласти Андрей ПОПОВ, такие 
участники рынка фактически дис-
кредитируют в глазах горожан уси-
лия областных властей и лично гу-
бернатора Игоря Орлова. Кроме 
того, добросовестные предприни-
матели теряют часть прибыли от 
такой «работы» коллег.

«Попытка перевести перевозки 
на нелегальных маршрутах в раз-

ряд «заказных» может рассматри-
ваться как сознательный вызов 
органам власти, призванным с 
помощью нового закона обеспе-
чить нормальную заботу законо-
послушных перевозчиков», — от-
метил Андрей Попов.

Нелегальные и «заказные» ав-
тобусы выходят за рамки закона 
не только по отношению к власти, 
но к потребителям услуг — пасса-
жирам. Сотрудники «заказных» те-
перь официально, как бы это аб-
сурдно ни звучало, ни за что не от-
вечают, так как работают без дого-
воров. При отсутствии утвержден-
ного маршрута пассажирам не га-
рантируется доставка до места на-
значения. Кроме этого, для пере-
возки граждан по заказу не требу-
ется лицензия, что может повлечь 
отсутствие ответственности за 
причинение вреда жизни и здо-
ровью людей. К слову, если авто-
бус предоставлен для перевозки 
неопределенного круга лиц (за-
казной), брать деньги за проезд с 
пассажиров нельзя. Но это лишь 
нюансы, поскольку перевозчики, 
организовавшие в Архангельске 
«заказные» маршруты, работают 
вне правового поля и легко могут 
действовать через подставных 
юридических лиц.

«К сожалению, как бы нам ни 
хотелось обратного, количество 
автобусов, курсирующих по ули-
цам без договоров с администра-
цией Архангельска, не снижает-
ся, а растет. Если раньше их было 
порядка тридцати, то сегодня уже 
около пятидесяти. Пока принима-
емые властями меры не дают эф-
фекта, а убытки от недобросовест-
ной конкуренции несут легальные 
перевозчики», — рассказал инди-

видуальный предприниматель 

Владимир ЕВДОКИМОВ, рабо-

тающий на маршруте №1.

Ко всему прочему, действия 
«нелегалов», перешедших на «за-
казные» перевозки, ставят под 
угрозу проект внедрения элек-
тронной системы оплаты проезда 
льготных категорий граждан, кото-
рый инициировал глава Архангель-
ска Игорь ГОДЗИШ, считает инди-

видуальный предприниматель 

Кирилл МЕЛЕШКИН, работаю-
щий на маршрутах №№4, 14, 41.

«Нам, легальным перевозчи-
кам, предстоит за собственный 
счет закупать дорогостоящее 
оборудование, не имея уверенно-
сти в завтрашнем дне. При этом 
все прекрасно понимают, что вла-
дельцы «заказных» автобусов вряд 
ли будут внедрять электронные 

проездные», — добавил Кирилл 
Мелешкин.

Решить проблему, по мнению 
Андрея Попова, могут только си-
стемный подход в контроле  за на-
рушителями и регулярные штрафы. 
Конечно, сами по себе штрафы не 
самое страшное наказание для «не-
легалов». Процесс взыскания денег 
с юридического лица может затя-
нуться на продолжительное время, 
так как нелегальный перевозчик мо-
жет, например, обжаловать реше-
ние в суде или вообще закрыть фир-
му и продолжать работу под другим 
именем. Санкции, предусмотрен-
ные новым законом, позволяют на-
лагать штрафы по 5 тысяч рублей и 
непосредственно на водителей ав-
тобусов, но, судя по количеству же-
лающих работать вне закона, это 
пока что не сильно пугает недобро-
совестных перевозчиков. Однако 
если бы проверки стали ежеднев-
ными и количество штрафов увели-

чилось, это могло бы изменить си-
туацию к лучшему.

«Мы надеемся, что власть от-
ветит на вызов, который ей броси-
ли «нелегалы», и готовы поддер-
жать усилия по неукоснительному 
соблюдению действующего зако-
нодательства и пресечению по-
пыток его обойти», — подчеркнул 
Андрей Попов.

Еще одним способом избавле-
ния от недобросовестных перевоз-
чиков могли бы быть ограничения в 
выдаче лицензий на перевозку пас-
сажиров, а также упрощение про-
цедуры их приостановления вплоть 
до лишения лицензии. Но этот во-
прос должен рассматриваться на 
федеральном уровне. Перевозчики 
Архангельска готовы поддержать 
законодательные инициативы гу-
бернатора Игоря Орлова по наве-
дению порядка в сфере регулярных 
пассажирских перевозок.

Виктор ОРЕФЬЕВ

Позиция: Кредиторская задолженность Архэнергосбыта почти вдвое превышает дебиторскую

Резонанс

– Андрей Петрович, 

обладает ли правитель-

ство Архангельской об-

ласти полномочиями, по-

зволяющими разрешить 

конфликт между гаран-

тирующим поставщиком 

и дочерней компанией 

ПАО «Россети»?

– Исполнительная власть 
не вправе вмешиваться в 
деятельность хозяйствую-
щих субъектов, но, безус-
ловно, мы не можем оста-
ваться в стороне от проти-
воречий, которые ставят под 
вопрос энергетическую без-
опасность региона. 

Представители прави-
тельства Архангельской об-
ласти участвуют во всех со-
вещаниях Ассоциации НП 
«Совет рынка», где обсуж-
дается нарушение договор-

ных обязательств перед се-
тевыми компаниями. Наше 
министерство ведет мони-
торинг задолженности ПАО 
«Архнергосбыт» перед ПАО 
«МРСК Северо-Запада» и 
еженедельно анализирует 
текущую информацию, что-
бы выявить соотношение за-
долженности гарантирующе-
го поставщика и долгов по-
требителей электроэнергии. 

Региональное прави-
тельство ежеквартально от-
читывается перед главой го-
сударства о ситуации и ме-
рах по урегулированию про-
сроченной задолженности 
за потребленную электро-
энергию.

Необходимо уточнить, 
что задолженность потре-
бителей перед компанией 
«Архэнергосбыт» очевидна, 

но все-таки она значительно 
ниже, чем долг самой компа-
нии за приобретенную элек-
троэнергию перед МРСК Се-
веро-Запада и ТГК-2.

– Вы готовы назвать и 

сопоставить суммы?

– К началу июля  за-
долженность потребите-
лей перед ПАО «Архэнер-
госбыт» составляла 2,4 
млрд рублей, а его задол-
женность перед компани-
ями МРСК Северо-Запа-
да и ТГК-2 - 4,5 млрд руб-
лей. То есть разница превы-
шает 2 млрд рублей. Кре-
диторская задолженность  
больше дебиторской в 1,9 
раза. 

– Какой позиции при-

держивается область по 

вопросу о возможном ли-

шении ПАО «Архэнергос-

быт» статуса гарантирую-

щего поставщика?

- У нас есть главная за-
дача – обеспечить энерге-
тическую безопасность ре-
гиона, и единственный спо-
соб ее решения – своевре-
менная оплата потреблен-
ных ресурсов всеми субъек-
тами энергетического ком-
плекса Архангельской обла-
сти. Статус гарантирующего 
поставщика обязывает орга-
низацию выполнять договор-
ные обязательства перед по-

ставщиками электрической 
энергии и услуг на оптовом 
и розничном рынках. Област-
ному правительству не важ-
но, кто будет этим занимать-
ся впредь – ПАО «Архэнер-
госбыт» или какая-то иная 
компания. Важно, чтобы она 
действовала добросовестно, 
в интересах региона.

– Архэнергосбыт пред-

сказывает рост дебитор-

ской задолженности за 

тепло и электроэнергию в 

условиях незначительных 

штрафов. Согласны ли вы 

с таким прогнозом?

– Суммы неустойки стро-
го соответствуют нормам 
Федерального закона № 307-
ФЗ «О внесении изменений 
в отдельные законодатель-
ные акты Российской Феде-
рации в связи с укреплени-
ем платежной дисциплины 
потребителей энергетиче-
ских ресурсов» от 3 ноября 
2015 года.  В нем предусмо-
трен дифференцированный 
подход к разным категори-
ям потребителей с учетом 
ставки рефинансирования 
Центрального банка России 
и срока задержки платежей. 
Ответственность за невы-
полнение договорных обяза-
тельств ужесточилась, и по-
требителям невыгодно нака-
пливать долги. Следует от-

метить, что организация ра-
боты по взысканию дебитор-
ской задолженности в пол-
ной мере возложена на ПАО 
«Архэнергосбыт».

– В 2016 году прави-

тельство предусматрива-

ет субсидии на покрытие 

убытков за услуги ЖКХ 

предприятиям на 550 млн 

рублей, то есть меньше 

необходимого минимума, 

утверждает гарантирую-

щий поставщик. Соглас-

ны ли вы с такой оценкой?

– Правительство Архан-
гельской области в лице ми-
нистерства топливно-энер-
гетического комплекса и жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства предоставляет ре-
сурсоснабжающим органи-
зациям субсидии на возме-
щение недополученных до-
ходов, возникающих в ре-

зультате государственно-
го регулирования тарифов 
(цен) в сфере ТЭК и ЖКХ. В 
областном бюджете на 2015 
год размер субсидий со-
ставлял 2 673 млн рублей, 
а в 2016 году он составит 
2 795,6 млн рублей.

В соответствии с област-
ным законодательством, ре-
сурсоснабжающим органи-
зациям возмещается факти-
ческая потребность в сред-
ствах субсидии. В случае 
превышения потребности 
плановых показателей есть 
возможность внести изме-
нения в действующий об-
ластной закон о бюджете. По 
состоянию на 1 августа 2016 
года  обязательства мини-
стерства по выплате субси-
дий выполнены полностью.

Беседовала 

Рита ИЛЬИНА.

«Области необходим добросовестный 
гарантирующий поставщик»
Конфликт между хозяйствующими 
субъектами относится к сфере гражданско-
правовых отношений. Однако, когда речь идет 
об энергетическом рынке, вмешательство 
региональных властей становится 
практически неизбежным. Позицию 
правительства Архангельской области во 
взаимоотношениях ПАО «Архангельская 
сбытовая компания» с поставщиками 
ресурсов «Бизнес-классу» пояснил министр 
ТЭК и ЖКХ Андрей ПОТАШЕВ.
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Братья Антоний и Фе-
ликс Корельские — сыно-
вья Марфы, жены новго-
родского посадника, осма-
тривали в 1418 году владе-
ния семьи на берегах Бело-
го моря, попали в шторм и 
утонули. Тела вынесло вол-
нами на берег к Николо-Ко-
рельскому монастырю, где 
их и погребли. Вскоре, как 
свидетельствуют источ-
ники, на этом месте стали 
происходить чудеса, и бра-
тьев канонизировали.

За шесть столетий над 
последним приютом Ан-
тония и Феликса Корель-
ских были построены одна 
за другой пять часовен.  По-
следнюю,  каменную,  снес-
ли в начале 40-х годов про-
шлого века. 

Сведений о поднятии 
мощей святых не сохрани-
лось, и, судя по всему, они 
остались на месте. Сейчас 
на территории бывшего мо-
настыря располагаются кор-
пуса ОАО «ПО «Севмаш». В 
декабре 2012 года фонд 
«Император» и московский 
геофизик Павел Морозов с 
помощью генерального ди-
ректора ПО «Севмаш» Ми-
хаила БУДНИЧЕНКО прове-
ли георадарный поиск, и под 
землей были выявлены объ-
ект, напоминающий фунда-
мент часовни, и захороне-
ние под ним. Могила свя-
тых братьев оказалась под 
стоянкой автотранспорт-
ного цеха Севмаша. Адми-

нистрация города решила 
восстановить историческую 
справедливость, не ограни-
чиваясь только установкой  
поклонного креста. Мэр Се-
веродвинска Михаил ГМЫ-
РИН получил благословение 
митрополита Архангельско-
го и Холмогорского Даниила 
и пригласил археологов РАН 
для продолжения исследо-
вания предполагаемого за-
хоронения.

«Лучше все увидеть сво-
ими глазами. То, что роман-
тично называется поиском 
святых мощей, с позиции на-
уки – вопрос идентификации 
личности. А для этого у нас 
в институте накоплен хоро-
ший опыт», - пояснила Ася 
Энговатова.

По ее словам, раскоп-
ки - далеко не первый этап 
археологического исследо-
вания. Сначала необходи-
мо еще раз проанализиро-
вать письменные источни-
ки, изучить картографиче-
ский материал и фотогра-
фии XIX – начала XX веков. 
Данные георадарного по-
иска 2012 года, как считают 
ученые РАН, требуется до-
полнить и уточнить. 

«Если георадар вновь 
подтвердит находку фун-
дамента каменной часов-
ни, имеет смысл прове-
сти на этом месте раскопки 
для окончательного доказа-
тельства того, что это имен-
но она. Поскольку часовня 
имеет редкую восьмиуголь-
ную форму, аргументов бу-
дет достаточно: больше та-
ких строений здесь нет», - 
уточнила  Ася Энговатова.

После раскопок ученые 
РАН планируют заняться из-
учением степени сохранно-
сти биологического мате-
риала. По сведениям, пре-
доставленным Севмашем, 
обитель строилась на песча-
ной косе, идущей от моря до 
места нынешней мэрии Се-
веродвинска. В песке остан-
ки сохраняются плохо. Одна-
ко есть шанс, что холодная 
северная земля спасла их от 
разрушения.

Непрерывные производ-
ственные работы на тер-
ритории предприятия мо-
гут привести к случайному 
уничтожению захоронения.  
Спасти его – совместная за-
дача археологов, руковод-
ства ПО «Севмаш», мэрии, 
представителей церкви и 
общественности.

«Чтобы не заниматься 
вскрытием большой терри-
тории, имеет смысл сделать 
шурф (вертикальную выра-
ботку глубиной несколько 
метров. - Прим. ред.) не-
подалеку от предполагае-
мого места поиска. Если бу-
дут найдены останки и со-
хранность материала бу-
дет «никакой»,  нужно бу-
дет еще раз взвесить необ-
ходимость раскопок. Воз-
можно, тогда лучше просто 
восстановить часовню. Если 
же найденные кости будут в 
хорошей сохранности, име-
ет смысл искать могильную 
яму святых. Найденные та-
ким образом мощи по бла-
гословению митрополи-
та могут быть перенесены 
в раку и положены в собор 
для поклонения», - добави-
ла Ася Энговатова.

Поскольку речь идет о 
захоронении братьев, воз-
можность сопоставить ДНК 
дает археологам уникаль-
ный шанс.

Работу по поиску могил 
Антония и Феликса Корель-
ских возглавит администра-
ция Северодвинска с участи-
ем митрополии и фонда со-
хранения исторического на-
следия «Император». Уже 
создана рабочая группа, ко-
торой глава города корабе-
лов Михаил ГМЫРИН пору-
чил в недельный срок соста-
вить план действий с макси-
мально сжатыми сроками ис-
следований. По словам се-
кретаря попечительского 
совета фонда «Император» 
Владимира СТАНУЛЕВИЧА, 
теперь все зависит от фи-
нансирования. Инициаторы 
раскопок надеются, что пер-
вые результаты будут полу-
чены в археологический се-
зон 2017 года. 

Ученые Российской ака-
демии наук побывали также 
и в Антониево-Сийском мо-
настыре, где провели кон-
сультации по просьбе на-
стоятеля игумена Варлаама. 
В 2020 году монастырю ис-
полнится 500 лет, и, по мне-
нию представителей церкви, 
есть необходимость иссле-
дования захоронения осно-
вателя обители - святого Ан-
тония Сийского, чтобы опре-
делить, было ли оно разоре-
но в советские годы.

«Конечно, в Антониево-
Сийском монастыре перво-
очередная задача - все-таки 
реставрация. Это замеча-
тельное место с туристиче-
ским и паломническим по-
тенциалом не меньше, чем у 
Соловков. Вложения в Анто-
ниево-Сийский монастырь 
того стоят, и федеральной 
и областной власти нуж-
но уделять гораздо больше 
внимания этой святыне», - 
уверена Ася Энговатова.

Она, а также антропо-
лог Института археологии 
РАН Мария МЕДНИКОВА 
посетили село Холмогоры 
и окрестности Спасо-Пре-
ображенского собора, где 
в 2013 году по инициативе 
фонда «Император» и зада-
нию Министерства культу-
ры РФ проводился разве-
дочный поиск захоронения 
генералиссимуса Россий-
ского Антона Ульриха (отца 
императора Ивана VI), захо-
роненного, по историческим 
документам, в «неизвестном 
месте» неподалеку от сне-
сенной церкви Успения Бо-
жией Матери. Места раско-
пок были показаны археоло-
гом  Северного Арктическо-
го федерального универси-
тета Алексеем БЕЛИЧЕНКО, 
недавно уволенным из вуза 
по сокращению штатов. Уже 
в ходе командировки Аси 
Энговатовой в Архангель-
скую область он был принят 
по договору на работу в Ин-
ститут археологии РАН.

Ася Энговатова подели-
лась своими впечатления-
ми и сделала предложения 
на совещании под предсе-
дательством главы прави-
тельства Архангельской об-
ласти Алексея АЛСУФЬЕВА 
с участием министра культу-
ры региона Вероники ЯНИ-
ЧЕК и представителя фон-
да «Император» Владими-
ра Станулевича. По ее мне-
нию, появилась надежда, 
что при сотрудничестве вла-
сти, церкви и общественно-
сти дело сохранения симво-
лов прошлого получит новый 
импульс. 

В поисках восьми углов
К поиску захоронения святых братьев 
Антония и Феликса Корельских, небесных 
покровителей Северодвинска, подключился 
Институт археологии Российской академии 
наук. Для того чтобы провести «разведку 
на местности», в Архангельскую область 
приезжала специалист международного 
уровня, заместитель директора Института 
археологии РАН Ася ЭНГОВАТОВА (на 
снимке). Она рассказала «БК» о том, как 
будут проходить раскопки.
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 ■Советы опытного 
аудитора

И снова о разнице между розни-

цей и поставкой… Как четко прове-

сти грань между ними?

Зачастую налоговые инспекторы не-
правильно трактуют нормы действую-
щего законодательства, переквали-
фицируя розничную торговлю, облага-
емую ЕНВД, в оптовую с общим режимом налогообложе-
ния. Налоговые споры на эту темы бесконечны.

Как должна быть оформлена розничная торговля, что-
бы налоговые инспекторы не смогли перевести её в дого-
вор поставки, при этом доначисляя к уплате в бюджет по-
рой сотни тысяч рублей налогов, пени и штрафов?

Какие основания можно успешно использовать в борь-
бе с налоговой инспекцией за свои права, читайте на на-
шем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

Наследие: Археологи РАН планируют раскопки в Архангельской области

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

 ■Открыта «горячая линия» 
по поставкам сельхозпродукции 
в торговые сети

В региональном министерстве агропромышлен-

ного комплекса и торговли открыта «горячая линия» 

по урегулированию вопросов заключения договоров 

поставок между товаропроизводителями Архангель-

ской области и торговыми сетями.

Организация «горячей линии» связана с изменениями, 
внесенными в федеральный закон о торговой деятельности, 
которые вступили в силу с 15 июля 2016 года. Законом пред-
усмотрены новые условия заключения договоров между 
предприятиями торговли и поставщиками продовольствия.

Изменения касаются следующих моментов:
• Торговые сети обязаны размещать на своих Интер-

нет-сайтах информацию об условиях отбора контрагента 
для заключения договора поставки продовольственных то-
варов и о существенных условиях такого договора. Эти же 
правила распространяются и на поставщиков в их отноше-
ниях с торговыми сетями;

• Сокращен максимальный срок отсрочки оплаты торго-
выми сетями полученных от поставщиков продовольствен-
ных товаров: с 10 до 8 дней – для продовольственных то-
варов со сроком годности менее 10 дней; с 30 до 25 дней – 
для продовольственных товаров со сроком годности от 10 
до 30 дней; с 45 до 40 дней – для продовольственных това-
ров со сроком годности свыше 30 дней и для алкогольной 
продукции российского производства. Указанные сроки ис-
числяются со дня фактического получения товара;

• Снижен максимальный размер вознаграждения, ко-
торое торговые сети могут получать за приобретение ими 
у поставщика определенного количества продовольствен-
ных товаров: с 10% до 5% от цены. В эту сумму также вклю-
чается и плата за оказание поставщикам услуг по продви-
жению товаров, логистических услуг, услуг по подготовке, 
обработке, упаковке товаров и др. В целях пресечения на-
вязывания торговыми сетями дополнительных услуг вво-
дится административная ответственность.

В случае нарушения законодательства на террито-
рии Архангельской области нужно обращаться по теле-
фону регионального министерства АПК и торговли (8182) 

28-63-40. «Горячая линия» работает с 9.00 до 17.30 еже-
дневно, кроме субботы и воскресенья.

Бизнес-блокнот

Регион
Статус

 ■Туристические автобусы 
могут стать спецтехникой

Начиная с 2016 года проезд по набережной Север-

ной Двины на участке от ул. Попова до ул. Логинова 

фиксируется камерами наружного видеонаблюде-

ния, что приводит к наложению штрафов на водите-

лей транспорта, осуществляющего экскурсионное об-

служивание. Для урегулирования создавшейся ситу-

ации предлагается внести закинициативу о присвое-

нии статуса спецтехники туристическим автобусам.

Это позволит избежать наложения штрафов при проезде 
по участкам улично-дорожной сети, входящим в зону огра-
ничений, сообщалось на совещании в правительстве обла-
сти под председательством министра культуры Вероники 
ЯНИЧЕК. Туроператорам рекомендовано разработать не-
сколько базовых схем экскурсионных маршрутов, включа-
ющих основные объекты показа в зоне ограничений. Ком-
паниям-перевозчикам, обеспечивающим экскурсионное 
обслуживание, предложено более тщательно оформлять 
сопроводительные документы, указывая в них дату и вре-
мя проведения экскурсий.
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Кофе-тайм

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 
руб. до 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом – 
дополнительная оплата + 50%. Любые изменения текста и на-
писание заглавными буквами не допускаются.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.

ПРОДАЖА БИЗНЕСА И ОБОРУДОВАНИЯ
 ■ Продам действующий и прибыльный бизнес. Срок окупае-

мости 2-3 года. Парикмахерский салон на 3 рабочих места, с ма-
никюрным и педикюрным кабинетом, большим и красивым вер-
тикальным солярием и еще множеством доп. услуг. Расположен 
в Исакогорке, в центре жилого массива (5-этажные дома) неда-
леко от ж/д вокзала. Работаем  более 15 лет, постоянная клиен-
тура. Солярий пользуется большой популярностью. Находится в 
3-комнатной квартире 65 кв. м., на 1-м этаже жилого дома 93-й 
серии с отдельным входом (коммерческая недвижимость, в соб-
ственности). Продаем все оптом: квартира + солярий + мебель + 
все оборудование - в связи с переездом. Фото по запросу, а луч-
ше все увидеть лично. Возможна рассрочка. Стоимость 3500000 
руб. Тел. 8-921-243-06-71.

 ■ Продам комплекты мебели для общепита в отличном со-
стоянии: диваны в форме буквы «П» и стол, стоимость комплекта 
15000 руб., можно по отдельности. Стулья с чехлами от 1500 руб., 
столы дерево и столы стекло разборные от 2000 руб. ТОРГ при ос-
мотре. Тел. 8 (8182) 42-44-16.

ИЗВЕЩЕНИЕ

 ■ 18 июля 2016 года, мною, Безбородовым Николаем Иванови-
чем, проживающему по адресу: 164761, Архангельская область, Ме-
зенский район, село Долгощелье, ул. Воронина, 19, было подано за-
явление в Октябрьский районный суд города Архангельска по адре-
су: 163000, г. Архангельск, набережная Северной Двины, 112, об 
утрате ценной бумаги - сберегательного сертификата серии СЧ № 
4445328 на сумму 450000 (Четыреста пятьдесят тысяч) рублей, вы-
данному 25.06.2016 года ПАО «Сбербанк России» в лице Архангель-
ского отделения № 8637/0144. Предлагаю держателю указанного 
документа в течение трех месяцев со дня опубликования объяв-
ления  подать в суд заявление о своих правах на этот документ.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» предо-
ставляется персональная скидка до 26% на покупку стройматериа-
лов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Под-
бор квартир для покупки по «военной ипотеке», с использованием 
материнского капитала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-
07. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий, со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

РАБОТА

 ■ Охранному предприятию на постоянную работу требуются 
охранники и водители. Тел. (8182) 21-44-22

CLASSIFIED
Реклама

ОВЕН. Главное - из-
бегать общения со 
скучными, непозитив-

ными людьми. Иначе вы бы-
стро поддадитесь негативно-
му влиянию. Нельзя терять 
контроль над ситуацией.

ТЕЛЕЦ. Когда вам 
захочется перемен, 
самый простой спо-

соб это сделать - начать ре-
монт в квартире. В этом вас 
поддержит близкий человек.

БЛИЗНЕЦЫ. Ситу-
ация, которая будет 
ск ла дываться на 

этой неделе, положительно 
скажется на вашей карьере. 
Это время удачно для веде-
ния переговоров и заключе-
ния сделок.

РАК. На этой неде-
ле вы можете ждать 
хороших новостей. 

Они придут оттуда, откуда 
вы и предположить не мог-
ли. Избегайте стрессовых 
ситуаций.

ЛЕВ. Прекратите с 
беспокойством смо-
треть в будущее. От-

четы готовы, а новый проект 
намечен на осень. Спокойно 
готовьте почву для новых 
свершений.

ДЕВА. Избегайте 
любых стрессов: ва-
шей нервной систе-

ме срочно нужен отдых. 
Смена обстановки и отсут-
ствие раздражающих фак-
торов сделают свое дело.

ВЕСЫ. В начале не-
дели возможно появ-
ление новых источ-

ников заработка. Главное, не 
упустите свой шанс! Дети по-
требуют больше внимания.

СКОРПИОН. Руко-
водство по достоин-
ству оценило ваши 

прежние заслуги - вас ждет 
вознаграждение. Не забудь-
те порадовать сюрпризами 
домочадцев.

СТРЕЛЕЦ. Напря-
жение в рабочем 
коллективе будет 

продолжать расти. Возмож-
но, вам стоит задуматься о 
смене места работы. Успо-
коиться помогут любимые 
увлечения.

КОЗЕРОГ. Плане-
ты сейчас работают 
на вас с удвоенной 

силой - заботьтесь о себе, 
позволяйте некоторые при-
ятные излишества.

ВОДОЛЕЙ. Твор-
ческие идеи найдут 
воплощение в инте-

ресных проектах и обу-
стройстве дома. За кратчай-
ший срок вам удастся мно-
гое изменить в вашем доме. 

Р Ы Б Ы.  Л ю б ы е 
дела, за которые вы 
возьметесь, будут 

поддержаны вашими близ-
кими. Действуйте энергич-
но и целеустремленно.

Астролог 

Марианна ГОНЧАРОВА

Деловой гороскоп: 8-14 августа

- Поможет ли iiko со-

кратить издержки в заве-

дении?

- Сегодня, пожалуй, осо-
бенно важно контролиро-
вать затраты. Каждый ре-
сторатор, идущий по этому 
пути, сталкивается с вполне 
обычными на первый взгляд 
задачами и трудностями. 
Например, складской за-
пас. Важно, чтобы това-
ров на складе было ровно 
столько, чтобы его хватало 
на все заказы гостей и был 
небольшой резерв в случае 
резкого наплыва. Если то-
вара будет намного боль-
ше, он начнет портиться, и 
его придется списать, что 
увеличит расходы. Если же 
его будет недостаточно - в 
меню появится так называ-
емый «стоп-лист», а это не 
только упущенная выручка, 
но и удар по имиджу заве-
дения. Или возьмем себе-
стоимость. Она напрямую 
зависит от цены тех про-
дуктов, из которых мы гото-
вим блюда по меню. И очень 
важно, чтобы эта цена была 
той, о которой договорился 

ресторатор с поставщиком. 
Однако иногда поставщик в 
одностороннем порядке по-
вышает стоимость, не уве-
домляя ресторан, по чуть-
чуть, но через пару-трой-
ку месяцев разница будет 
уже существенной. А чело-
век, ответственный за ве-
дение накладных, этого мо-
жет просто не заметить. По-
этому очень удобно, когда 
программа может подска-
зать об изменении цены, а 
иногда и запретить прове-
дение такого документа. 
iiko умеет и делает это уже 
в базовой версии. 

- Владельцы бизнеса 

могут получать информа-

цию удаленно?  

- В Архангельске мы 
внедрили iiko более чем в 
50 точках общепита, и вла-
дельцы быстро оценили ско-
рость и качество ее работы. 
Настройка уведомлений по-
зволяет предпринимателю 
контролировать персонал, 
выручку, закупку продук-
тов, не выходя из дома или 
находясь в отъезде. Вся ин-
формация представлена на-
глядно и отображается в ре-
жиме онлайн на телефоне, 
планшете или стационарном 
компьютере.

- Много ли времени не-

обходимо для внедрения  

iiko, и не придется ли ре-

сторатору менять обору-

дование?

- В большинстве случа-
ев замены оборудования не 
требуется. Однако если она 
поможет повысить эффек-
тивность работы персонала, 
а с ней и выручку - мы поре-
комендуем замену с опти-
мальным соотношением 
цена/качество. Сам же про-
цесс перехода на iiko обычно 
составляет 1-2 недели. 

- Не возник нет ли 

сложностей с внедрени-

ем системы ЕГАИC, и есть 

ли у вас какие-то антикри-

зисные решения?

- Что касается ЕГАИС, ее 
поддержка была реализова-
на сразу после внедрения,  

и все текущие обновления 
поддерживаются и своев-
ременно устанавливают-
ся. Автоматизация бизнеса 
- это такой же бизнес-про-
цесс, и он требует опреде-
ленных вложений, которые 
неизбежно приведут к про-
зрачности и экономии. Од-
нако собственники могут со-
мневаться, необходимо ли 
это им, а многие просто не 
найдут свободных средств. 
Решение есть: систему iiko 
можно взять в аренду, в этом 
случае собственник не несет 
значительных единовремен-
ных затрат, оплачивая толь-
ко ежемесячный платеж от 
5990 рублей в месяц и полу-
чая при этом полный функ-
ционал современной си-
стемы для управления биз-
несом. 

А в вашем ресторане
всё под контролем?
Компания «Ваш партнер» несколько лет 
занимается автоматизацией бизнеса в 
сфере общепита. Являясь официальным 
дилером системы iiko,  специалисты 
уже подключили к ней более 50 точек 
общепита в Архангельске. С чем связана 
такая популярность iiko, чем она поможет 
предпринимателям и какие антикризисные 
решения предлагает  - об этом «Бизнес-
классу» рассказал руководитель проектов 
компании «Ваш партнер» Сергей МАЛАХОВ  

iiko: Автоматизация ресторанного бизнеса - выгода очевидна

«Ваш партнер»

г. Архангельск,

ул. Карла Маркса, д. 37

8 (8182) 42-05-22

iiko@ikkm.ru

Реклама. ООО «Ваш партнер»

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК


